

Fecha 21.10.2014	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

**NOMBRES, NOMBRES Y...
NOMBRES /**



Alberto
Aguilar

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES



Alberto Aguilar

Sistema anticorrupción al Senado este año con consenso de gobierno, PRI, PAN y PRD y buscan corresponsabilidad de empresas

*En noviembre formalizaría Peña Nieto debut de las exportaciones de berries mexicanas a China; Banamex USA cada vez más pequeño y cierre gradual; buscarían FEMSA y Peñoles más peso en NOM 012; Jimador 20 años y pronto reposado

TRAS LA APROBACIÓN de la Ley de Ingresos por los diputados, digamos que se sentaron las bases para lo que será un ejercicio inercial, sin grandes novedades, máxime que quedaron al margen todas las propuestas de cambios fiscales que formularon la IP y algunos partidos políticos.

De hecho el CCE de **Gerardo Gutiérrez Candiani** al igual que el PAN ahora a cargo de **Ricardo Anaya**, ya medio habían bajado la guardia respecto a sus propuestas de modificación fiscal.

Era difícil esperar que algún diputado

del tricolor encabezado por **César Camacho** se desmarcara del compromiso asumido por el jefe del ejecutivo vía la SHCP de **Luis Videgaray** en cuanto a mantener el estatus fiscal sin cambios y no había consensos.

Por lo pronto el motor de la economía para lograr un crecimiento del 3.7% en 2015, básicamente provendrá de las exportaciones manufactureras a EU, ya que el mercado interno se mantiene aún muy retraído con una inversión y un consumo conservadores.

La apuesta es que la reforma energética comience a dar sus frutos y que el gasto en in-



Fecha 21.10.2014	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

fraestructura se haga más patente al igual que las partidas hacia el ámbito social.

Hasta ahora estas últimas erogaciones no han hecho la diferencia y en una de esas quizá habría que reevaluarlas por parte de la SHCP y el Congreso, aunque no sería este año por las elecciones intermedias.

En el caso de la inversión, los problemas de inseguridad y la falta de gobernabilidad que se manifiestan en varios estados no son la mejor carta de presentación.

Tampoco ayuda el oneroso problema de la corrupción que podría representar entre 5 y hasta 10 puntos del PIB. Ayer el PAN se adelantó y presentó su propuesta para crear un Sistema Nacional Anticorrupción.

La verdad es que este es un expediente en el que también el PRI y el PRD a cargo de **Carlos Navarrete** trabajan desde hace al menos un par de meses con la participación del ejecutivo, entiéndase SHCP y Segob de **Miguel Ángel Osorio Chong**.

El interés es crear con el acuerdo de todos un sistema en el que se pueda contar con una fiscalía en la PGR, auditorías fortalecidas en la federación, un rol más activo de la SFP que imagínese está vacante —como interino está Julián Alfonso Olivas—, y un consejo ciudadano anticorrupción.

El PAN ya tenía una Ley Anticorrupción que no contaba con todos los apoyos, de ahí el nuevo esfuerzo que se buscaría se discuta en el Senado, de ser posible este mismo año.

En EU y otros países industrializados hay leyes y mecanismos muy sofisticados para acotar la corrupción. Inclusive la iniciativa privada tiene un papel preponderante.

Parece que en el caso de este sistema, el CCE ha visto con buenos ojos apoyar el que las propias empresas se hagan responsables de este tipo de prácticas que lamentablemente en muchos ámbitos son el pan cotidiano para ganar concursos, lo que margina a muchas medianas y pequeñas empresas.

Claro que para ello deberán crearse cuidadosos sistemas de defensa, denuncias y castigos, para que la participación de la IP sea parte nodal de este esfuerzo que permita erradicar una práctica que lamentablemente ha caracterizado a México durante toda su historia y que urge enfrentar para mejorar el ambiente de negocios y la productividad.

Así que habrá que seguirle la pista a este expediente, que más allá del albedo del PAN se pretende empujar por el gobierno federal,

los tres principales partidos y la misma IP.

DESDE HACE VARIOS meses la Asociación Nacional de Exportadores de Berries (ANEBERRIES) que lleva **Mario Andrade** se prepara para ampliar sus horizontes de comercio a otras latitudes, además de EU. Una zona en la que se pretende acelerar el paso es Asia, en este caso Japón, Hong Kong y China. Pues parece que todo está listo para que los productores mexicanos hagan su debut en el mercado del gigante asiático. Se pretende que el presidente **Enrique Peña Nieto** sea quien formalice durante la gira que realizará el mes próximo. Vale señalar que la llegada de la zarzamora, fresa, frambuesa y arándanos mexicanos a China coincidirá con la exposición China Fruit & Vegetables a realizarse en Beijing del 14 al 16 de noviembre. Lo interesante es que la producción de berries en nuestro país surgió casi de cero en los 90's al aprovechar nuestro clima, que permite cultivar todo el año, para atender a EU. Hablamos ya de 25 mil hectáreas destinadas a estos frutos, de los cuales 90% se exportan. Son importantes en su producción Michoacán, BC, Jalisco y Guanajuato. Las exportaciones de berries ya representan unos 900 millones de dólares. El año pa-

sado el propio Peña Nieto dio también el banderazo para el tequila en China.

EN EFECTO TODO indica que Citi que comanda **Michael Corbat** habría ya tomado la decisión de cerrar Banamex USA, ahora a cargo de **Marcela Kaufman**. Expertos confirman lo anterior, aunque consideran que será un proceso gradual. Se ha hecho cada vez más pequeño. Varias divisiones ya fueron canceladas, así como buena parte de las 10 sucursales que se abrieron hace unos 10 años junto con Banamex, con la intención de atender a clientes mexicanos. El problema fueron las acusaciones de lavado de dinero que las autoridades de ese país aún investigan. De hecho el banco no se puede cerrar en ese estatus, pero aparentemente se aprovecharía el tiempo para reorientar a la clientela ya sea a Citi si el cliente vive en EU o a Banamex si es mexicano radicado aquí. El otrora denominado California Commerce Bank fue en cierto momento un activo muy importante para Banamex, ya que a su clientela por esa vía se le daba una buena alternativa para manejar dólares. Claro

Continúa en siguiente hoja

Fecha 21.10.2014	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

que los tiempos han cambiado, incluida la correlación entre Citi y su subsidiaria Banamex que lleva **Ernesto Torres**.

LA SEMANA PASADA ya se publicó en el DOF la NOM 012 de pesos y dimensiones para el transporte de carga en carreteras. No obstante la férrea defensa que dio la ANTP que lleva **Alex Theissen** frente a SCT de **Gerardo Ruiz Esparza**, parece que algunas empresas como FEMSA de **José Antonio Fernández** y Peñoles que lleva **Fernando Alanís**, aún buscarían insistir en lograr un poco más de peso con 4.5 toneladas. Hay tiempo. El plazo para recibir comentarios vence en 15 días.

EL JUEVES CASA Herradura que comanda **Randy McCann** estará de manteles largos al conmemorar 20 años de su Tequila Jimador. Esta es una de las marcas más vendida de la industria 100% de agave. Posee una participación de mercado del 50% en el segmento de moda en donde compite con unas mil 400 marcas. A fin de año iniciará la comercialización de su producto reposado. En 2013 la industria tequilera produjo 226.5 millones de litros con un valor de 3 mil 500 millones de dólares. ●

aguilaralberto@prodigy.net.mx